

D) — Dans les deux cas l'opportunisme culmine dans la fuite en avant et le bricolage.

E) — Notre travail doit s'appuyer sur les deux principes suivants :

- penser l'implantation ouvrière en fonction des tâches du mouvement révolutionnaire (*jonction* étudiants-travailleurs) ;
- construire une avant-garde ouvrière, c'est-à-dire penser les tâches de l'organisation en fonction de son implantation ouvrière, quelle que soit son importance numérique (fusion intellectuels-travailleurs sous l'angle de la stratégie et de la pratique).

II. LES TACHES DE L'ORGANISATION ET LE TRAVAIL OUVRIER

1. *Propositions pour la jonction luttes étudiantes - luttes ouvrières :*

A) Dans la conjoncture présente, les tâches du mouvement étudiant sont triples :

a) Développer les luttes de masse sur son propre terrain, entre autres :

- en prenant toute revendication étudiante comme thème d'agitation politique ;
- en opposant l'organisation du mouvement étudiant à la participation ;
- en dénaturant l'Université bourgeoise, en mettant son fonctionnement, le contenu et la forme de l'enseignement au service du mouvement révolutionnaire.

Du point de vue des luttes ouvrières, outre son rôle politique propre dans la modification du rapport de force avec la bourgeoisie, le mouvement étudiant par ses luttes autonomes peut jouer un double rôle :

- accélérateur des luttes ouvrières (détonateur de luttes locales ?) ;
- modification de la conscience de classe des travailleurs et émergence d'une avant-garde ouvrière.

Pour remplir pleinement cette double fonction, le mouvement étudiant doit :

b) Intervenir dans toute lutte ouvrière pour la décloisonner, faire circuler l'information, contribuer à étendre le mouvement, tracer des perspectives et proposer des formes d'organisation (C.A., comités de grève, assemblée générale, etc.).

c) Jumeler le mouvement étudiant et le mouvement ouvrier.

B) — Pour s'acquitter de ces tâches, surtout le jumelage, il est